

A Celebrar Centenario de la Guerra del 56 Llama al Pueblo el Comité Patriótico

TEXTO DEL MANIFIESTO LANZADO POR DICHO COMITE

"Las fechas más gloriosas del centenario de la Guerra de 1856 y 1857 están muy próximas; poco, muy poco se está haciendo en las esferas oficiales para conmemorarlas dignamente; más pareciera que hay el deseo de dejar pasar inadvertidas estas grandes efemérides nacionales.

Como los que mandan no parecen dispuestos a cumplir con este deber sagrado, entonces un grupo de personas independientes nos hemos reunido para formar un Comité Patriótico que tome a su cargo la organización de algunos actos que permitan recordarle a nuestro pueblo la enorme trascendencia cívica e histórica que reviste la gesta gloriosa que tuvo lugar en los años 56 y 57 del siglo pasado: la nación costarricense, entonces muy joven, se enfrentó con las armas en la mano, bajo el comando patriótico de aquel varón valiente que se llamó don Juan Rafael Mora a un ejército de aventureros que pretendían instaurar en Centro América el régimen de esclavitud que entonces prevalecía en el Sur de los Estados Unidos; nuestro pueblo derrotó, en aquella ocasión, a los filibusteros que acaudillaba William Walker.

Aunque no con las mismas características hoy los costarricenses nos vemos amenazados por un peligro similar al que conjuraron nuestros abuelos con su inteligencia y con su arrojo: los filibusteros del siglo XX no vienen con fusiles como Walker y su "gaviña de advenedizos" pero aspiran a someternos a su dominio; se atribuye a Walker la profecía de que lo que no logró él con los fusiles, más tarde lo conseguiría el poder de los dólares; con estos proyectiles monetarios de la actualidad se halaga y soborna a los políticos de nuestro tiempo; con estos dólares se pretende corromper a la opinión pública para que

accepte como bueno el régimen semi-colonial a que nos tienen sometidos. Mucho, desgraciadamente, van logrando en sus propósitos malvados los filibusteros contemporáneos, porque la política de entrega de las riquezas y de la soberanía nacionales al capital monopolista extranjero marcha a pasos de gigante.

Precisa, entonces, levantar bien alto el ejemplo magnífico de los héroes del 56 y 57 (de los Mora Cañas y Santamaría) para que el pueblo, siempre patriota, se ponga de pie otra vez y expulse a las aves rapaces, los monopolios, que le devoran la entraña.

Las proclamas de don Juan Rafael Mora deben volver a ser progonadas para que animen, otra vez, el fervor patriótico de los costarricenses.

Es pésima la sanidad existente en San Josecito de Heredia

Grave problema sanitario es el que tiene San Josecito de Heredia. Hace poco tiempo los vecinos se dirigieron a la Municipalidad pidiéndole su intervención a fin de que se le dé solución a la falta de cloacas, porque esto pone en peligro la salud de toda la población, sin discriminación de ricos o pobres, ya que aunque a quienes más afecta la mala salubridad es a los pobres, también los ricos son afectados por las plagas.

Pero la Municipalidad no ha reaccionado, y los vecinos se encuentran justificadamente burlados por la representación popular que fué electa para atender las necesidades del cantón.

Ante nuestro periódico han llegado vecinos a expresarnos su protesta, la que nosotros acogemos por tratarse de un problema que requiere una atención urgente.

Hay que volver a pelear, como en los años memorables del siglo pasado, para ganar la batalla contemporánea de la Independencia Nacional.

Nuestro Comité Patriótico le hace un llamado fraternal a todo el pueblo costarricense para que se incorpore a esta campaña; nuestro Comité está seguro de que los "ticos" de hoy conservan todavía las virtudes heroicas y el espíritu limpio que emplearon nuestros antepasados, hace cien años, para convertirse en paladines invencibles y defender la Independencia y la Soberanía nacionales".—

San José, Marzo 7 de 1956

Por el Comité Patriótico Nacional,

Juan José Carazo: Presidente; Ovidio Salazar: Vice-Presidente; Adán Guevara: Secretario.

Convenio URSS-Afganistán

Se ha firmado en Kabul, capital de Afganistán, un convenio mediante el cual la Unión Soviética hará un préstamo a Afganistán de 100 millones de dólares, a 30 años plazo y pagadero con artículos agrícolas afganistanos. Los pagos comenzarán dentro de ocho años. Cualquier coincidencia con los préstamos del Eximbank es ilusoria.

ZARPAZO DE 400.000...

especialista y consiguió que el Juez Civil se inclinara en favor de la tesis de su perito.

La United no quiere que los costarricenses residentes en Golfito se confundan con los gringos y ha hecho todo lo posible por oponerse a la expropiación. Ahora trata de elevar en proporción de 3 a 1 el precio de las tierras que necesita el INVU, siempre en su afán de no sacar pelo sin sangre.

Estos son los filántropos que al decir de la política exterior norteamericana están "ayudando al desarrollo de las áreas atrasadas". Cabe decir aquí: "Por favor, no me ayudes compadre!"